

Recyclingcenter Jonglënster erhält Gütezeichen für Rückkonsum

Verleih einer Urkunde

Recyclingcenter resp. Ressourcencenter sind schon lange keine Müllablagestellen mehr, sondern Schlüsselstellen der kommunalen Kreislaufwirtschaft.

Das wegweisende, vom RAL Deutsches Institut für Gütesicherung und Kennzeichnung e.V. ins Leben gerufene Gütezeichen Rückkonsum – GZ 950 bewertet und sichert in erster Linie die Qualität von Rücknahmezentren für Altprodukte.

Kommunale Betriebe und Unternehmen können ihre nachhaltige und den Zielen des Circular-Economy gerecht werdende Dienstleistung mit dem neuen Gütezeichen auszeichnen lassen. Damit werden Bürgernähe und eine saubere Abwicklung, die spiegelbildlich dem Verkauf von Neuprodukten angelegt ist, neue Impulse in einen wichtigen Bereich der kommunalen Rückführung von Ressourcen bringen.

„Wir sprechen in diesem Zusammenhang nicht mehr von Abfall, sondern von Altprodukten, nicht mehr von Abfallentsorgung, sondern von Rückkonsum.“

In den RAL zertifizierten Ressourcencenter werden Wertstoffe, die sonst wahrscheinlich den Weg in die Verbrennungsanlage gefunden hätten, getrennt gesammelt und durch eine erhöhte Sortenreinheit wieder in den Kreislauf zurückgeführt.

In Ressourcencenter erhalten Kundinnen und Kunden ebenfalls aktive Unterstützung in Form von physischer Hilfe und auch in Form von Beratung.

Wie kann was getrennt werden, was passiert mit den Produkten und welchen Einfluss hat das auf unsere Umwelt? Aber auch: Was kann vermieden werden, welche Produkte sorgen für weniger Abfälle, oder welche Produkte sind mit weniger Schadstoffen, die die Verwertung eventuell stören könnten, produziert worden?

Qualitativ hochwertige Wertstoffhöfe können sich um das RAL-Gütezeichen Rückkonsum bemühen. Das Bestreben der Gütegemeinschaft ist es, kommunale abfallwirtschaftliche Einrichtungen zu unterstützen, die diesem Weg bereits folgen oder künftig folgen wollen.

Das „Recyclingcenter Jonglënster“ erfüllt die von RAL Rückkonsum vorgeschriebenen Gütebestimmungen zu 96% und erhielt somit die Auszeichnung der Gütegemeinschaft in Gold.



Der Vorsitzende von RAL Rückkonsum Tom Majeres überreichte die Urkunde an die 5 Trägergemeinden des Recyclingcenters Jonglënster, Bech, Berdorf, Consdorf, Jonglënster und Waldbillig.

